

## Concertation et sensibilisation pour la préservation des zones humides Exemples de projets pour les territoires riverains du Rhône



**Marie Trouillet**

*Animatrice eau, CPIE Bugey-Genevois*

**Anne Lambert**

*Animatrice du réseau Rhône méridional, CPIE Rhône-Pays d'Arles*

**« L'accompagnement des porteurs de projet sur le volet concertation est complémentaire de l'accompagnement de ces mêmes acteurs pour le montage technique des projets. »**

Les CPIE (Centre Permanent d'Initiatives pour l'environnement) est un réseau qui agit dans deux domaines en faveur du développement durable : la sensibilisation et l'éducation à l'environnement, et l'accompagnement des territoires. **L'importance de rapprocher les habitants avec les enjeux de l'eau et notamment du fleuve Rhône** est donc pour eux une priorité.

Les CPIE animent par exemple le **dispositif « Osons agir »**, qui accompagne les acteurs de terrain aux **méthodes participatives** visant à impliquer les habitants et acteurs du territoire aux politiques publiques sur l'eau. Le besoin de **faire de l'animation territoriale afin de faire émerger des projets de préservation de zones humides est prégnant aujourd'hui**. Des partenariats sont à tisser avec les Conservatoires d'espaces naturels pour mener ces animations de territoire, afin d'élargir les champs de compétences et mener par exemple des actions dans le cadre de projets de restauration de zones humides.

Le **Réseau Rhône Méridional** fédère les acteurs afin de faire émerger les synergies avec pour objectif de sensibiliser les publics aux enjeux du fleuve. Ce réseau s'articule en bonne intelligence avec les actions menées par le Réseau des acteurs des espaces naturels. **Des projets de parcours sonores sont par exemple en cours de mise en œuvre.**